
協働のまちづくりのための
ワークショップ

主催：東御市



ワークショップの趣旨及び
全体の目的と進め方
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ワークショップの趣旨
•今回実施するワークショップには、「東御市まちづくり審議会委員」「東御市行政改革審
議会委員」「東御市市民まちづくり会議委員」の３つの会議体からご参加いただいており
ます。

•再来年度(2023年度)に第3次総合計画を策定することから、まちづくりの課題の整理
が必要とされています。

•また、行政改革推進計画が令和３年に改定されたことや、市民まちづくり会議にてまち
全体の課題について話し合いを行っていることから、ともにまちづくりについて話し合うこと
で、様々な視点から総合的に現在の東御市の課題を整理できるのではないかと考えま
した。

•様々な立場の方からそれぞれに感じる課題を挙げていただき、整理するとともに、課題解
決に向けてどのようなことができるのかを考えるための場を、多くの意見を出しやすいワー
クショップ形式で開催させていただきます。
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回数 開催日 内容 講師

第１回 １月13日（木） 東御市のまちづくりの課題洗い出し
課題解決されたまちのイメージ 特定非営利活動法人

ＳＣＯＰ
第２回 2月3日（木） 課題解決されたまちのイメージに向けてできること

第３回 2月22日（火） 持続可能なまちづくりについて
（2030ＳＤＧｓカードゲーム）

丸山 亜紀 氏
（公認ファシリテーター）



ワークショップ全体の目的と進め方

１回目WS

アウト
プット

•東御市のまちづくりの課題洗い出し
•課題解決されたまちのイメージ

２回目WS

アウト
プット

•課題解決されたまちのイメージに向
けてできること

●ワークショップ全体の目的
今回のワークショップにより、市民の視点から市が抱える課題を洗い出すとともに、市民と行政が力をあわせ課題解決
に向けて何ができるのかを共に考えることを目的とする。
ワークショップを通して出された意見は、今後の総合計画や行政改革の推進、市民まちづくり会議等での検討の参考
とする。

●ワークショップ全体の進め方

様々な課題 様々な課題の中から、行政がやるものとして、
総合計画や行政改革に反映を検討していく

様々な課題の中から、市民も参画できるものと
して、協働のプロジェクトや、民間が仲間を集め
て実施を検討していく（今後、まちづくり会議で
深堀していくことも可能）
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ワークの内容
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進　行 時　間 内　　容

１.はじめに 10分
挨拶
ワークショップの趣旨説明
ワークの進め方の説明

２.ワーク
55分 ●東御市のまちづくりの課題洗い出し　

50分 ●課題解決されたまちのイメージの共有

３.おわりに 5分 挨拶
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まずは自己紹介
•ワークに入る前に、各グループで、一人ずつ自己紹介をしてから始めた
いと思います。

•簡単に、「名前」「所属」「現在のお住まい 」「東御市の好きな所」を話し
てください。

※一人およそ15秒程度でお願いします。

名前

所属

現在のお住まい 

東御市の好きな所
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東御市のまちづくりの課題洗い出し　
•東御市のまちづくりの課題を付箋
に書いていただき、グループ内で
共有します。（40分）

※まちづくりの課題は、「みんなが
困っていること」や「みんなが改善し
たいこと」などです。
※挙げていただく課題は付箋３枚
以上でお願いいたします。

※黄色の付箋を使用。

空き店舗
が多い

夜遅くまで子
どもの面倒を
見てくれる保
育所がない

自転車事故
が多い

病院まで
行く手段
が少ない

農家の後継
者が不足し
ている

東御市のまちづくりの課題

7



～付箋の使い方～

自転車事故が
多い

• 話題は１つのみ

① 自転車レーンが整備さ
れていない

② 自転車利用者が交通ル
ールを守っていない

③ 自動車がスピードを出
して自転車の横を走っ
ている
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•それぞれのテーブルで出た意見を共有します（１グループ１分）
•そして、全体で意見を整理していきます。

空き店舗
が多い

• 高齢者に関すること • 子育てに関すること • 産業に関すること • インフラに関すること

農家の後継
者が不足し
ている

病院まで
行く手段
が少ない

夜遅くまで子
どもの面倒を
見てくれる保
育所がない

自転車事故
が多い
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※出てきたテーマで2つ目のワークを行います。話し合いたいテーマのテー
ブルに移動してください。



課題解決の状態と、まちのイメージの共有
•挙げられた課題を解決できた状態を
考えてみます。 

※課題解決には様々なアプローチがあ
るので、あなたが考えついたことを教え
てください。
※水色の付箋を使用。

•水色の付箋が組み合わさるとどんなま
ちになるでしょうか。

 ※みんなが「こんな東御市だといいな」　　
と思うまちについて意見交換をしましょ
う。

空き店舗
が多い

自転車事
故が多い

活用する事
業者が入っ
てくる

道路が整
備されて
いる

自転車利用者
が交通ルール
を守っている
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空き店舗の活用が
盛んなまち

活用できる
リストがで
きている

自転車事故ゼロのまち



ご参加ありがとうございました。

次回は２月３日（木）
18：00～20：00になります。
次回もよろしくお願いします。

主催：東御市


